
ACTA	  REUNION	  ORDINARIA	  DE	  DIRECTORIO	  SOCIEDAD	  DE	  BIOLOGIA	  DE	  CHILE	  

27	  de	  ENERO	  de	  	  2016	  

En	   Santiago,	   a	   27	   de	   Enero	   de	   2016	   siendo	   las	   12:30	   hrs.,	   se	   da	   inicio	   a	   la	   sesión	   presidida	   por	   el	   Dr.	   Rodrigo	  
Iturriaga	  (Presidente).	  Asiste	  en	  representación	  de	  la	  Sociedad	  de	  Ecología	  de	  Chile	  la	  Dra.	  Sonia	  Reyes.	  

Tabla	  

Lectura	  y	  aprobación	  del	  acta	  anterior	  

Cuenta	  del	  Presidente	  R.	  Anual	  2015	  

Informe	  de	  Revistas	  Editadas	  por	  la	  Sociedad	  

Informe	  de	  las	  Comisiones	  de	  la	  Sociedad	  

Informe	  del	  Coordinador	  de	  la	  Comisión	  para	  la	  creación	  de	  una	  Asociación	  de	  Sociedades	  Científicas	  

Informe	  de	  Tesorería	  

Varios	  

Reunión	  con	  Presidenta(s)	  CONICYT.	  	  

La	   Sra.	   María	   Elena	   Boisier	   comenta	   sobre	   la	   situación	   de	   FONDECYT,	   los	   becarios	   y	   del	   comité	   ejecutivo	   del	  
CONICYT.	  

Con	   respecto	   a	   FONDECYT	   la	   Sra.	   Boisier	   explica	   la	   historia	   y	   los	   procesos	   que	  han	   cambiado.	   Comenta	   que	   las	  
bases	  para	  los	  diferentes	  concursos	  del	  próximo	  año	  y	  en	  especial	  para	  el	  FONDECYT,	  se	  enviarán	  durante	  2014,	  
para	   que	   los	   proyectos	   puedan	   exceder	   las	   5.000.-‐	   UF	   por	   lo	   que	   estos	   proyectos	   partirán	   siempre	   después	   de	  
marzo.	  

En	  el	  proceso	  2014,	  que	  están	  actualmente	  en	  tramitación,	  hay	  105	  proyectos	  que	  tuvieron	  que	  entrar	  a	  contraloría	  
porque	  excedían	  los	  M$	  205.	  En	  la	  actualidad	  estos	  proyectos	  pueden	  estar	  	  en	  tres	  estados:	  	  a)	  en	  contraloría,	  b)	  
en	   tramitación	   interna	  o	   c)	   no	  han	   llegado	  de	   firma	  por	  parte	  de	   las	  Universidades.	   Para	   saber	   el	   estado	  de	   los	  
proyectos	  cada	  investigador	  puede	  	  contactarse	  con	  su	  coordinador	  de	  grupo.	  

El	  Dr.	  Juan	  Reyes	  preguntó	  sobre	  la	  eliminación	  sobre	  la	  Glosa	  que	  puso	  la	  Dirección	  de	  presupuesto	  este	  año,	  que	  
generó	  todos	  los	  problemas	  administrativos,	  a	  lo	  que	  la	  Presidenta(s)	  del	  CONICYT	  respondió	  que	  desde	  el	  punto	  
de	  vista	  del	  CONICYT,	  no	  hay	  posibilidad	  de	  eliminar	  esta	  Glosa.	  

Otro	   tema	   que	   plantea	   la	   Dra.	   Lagos	   es	   sobre	   los	   sistemas	   de	   auditoría	   de	   FONDECYT	   los	   cuales	   son	   muy	  
engorrosos	   y	   muy	   lejanos	   de	   los	   investigadores,	   especialmente	   por	   la	   poca	   comunicación	   de	   las	   personas	   que	  
auditan	  con	  los	  investigadores..	  La	  Sra.	  Boisier	  señala	  que	  está	  consciente	  de	  este	  problema,	  y	  que	  ella	  va	  a	  realizar	  
modificaciones,	  pero	  esto	   	  será	   	  para	  el	  próximo	  año.	  También	  informa	  que	  se	  eliminó	  lo	  de	   las	  tres	  cotizaciones	  
para	  montos	  superiores	  a	  $500.000,	  que	  se	  podrá	  comprar	  hasta	  10	  millones	  sin	  cotización.	  Entre	  10	  millones	  y	  40	  
millones	  se	  requieren	  con	  3	  cotizaciones	  y	  sobre	  40	  millones	  es	  con	  licitación	  pública.	  	  	  

Las	  Sociedades	  presentes	  ofrecieron	  a	  la	  Sra	  Boisier	  	  cooperación	  en	  lo	  que	  ella	  estime	  pertinente	  para	  su	  gestión	  
en	  CONICYT.	  

	  



Lectura	  Acta	  Anterior	  

El	   Dr.	   Corsini,	   secretario	   SBCH	   realiza	   lectura	   del	   acta	   correspondiente	   a	   la	   reunión	   de	   directorio	   ampliado	  
efectuada	  el	  29	  de	  Enero	  de	  2014.	  El	  Directorio	  aprueba	  el	  acta	  anterior.	  

Organización	  Reunión	  Anual	  2014	  

En	  la	  reunión	  anual	  se	  realizará	  un	  taller	  de	  política	  científica	  que	  estará	  a	  cargo	  del	  Dr.	  Manuel	  Santos	  donde	  se	  
espera	  poder	  contar	  con	  autoridades	  de	  gobierno,	  	  uno	  o	  mas	  	  presidentes	  de	  las	  Sociedades	  de	  Física,	  Química	  y	  
Matemáticas,	  y	  Premios	  	  Nacionales.	  

Se	  aprueba	  la	  solicitud	  del	  Museo	  NHN	  de	  presentar	  su	  material	  en	  nuestra	  Reunión	  Anual	  (Poster).	  Se	  señala	  que	  
la	  responsabilidad	  de	  cuidar	  este	  material	  es	  del	  Museo	  

Varios	  

Consejo	  Sociedades	  Científicas	  

Se	   constituyó	   una	   comisión	   de	   ex	   presidentes	   conformada	   por	   el	   Dr.	   Nibaldo	   Inestroza,	   	   Dr.	   Jorge	  Allende,	   Dra.	  
Cecilia	  Hidalgo,	  los	  presidentes	  o	  representantes	  de	  las	  Sociedades	  de	  Química,	  Física	  y	  Matemáticas	  y	  coordinada	  
por	   el	   Dr.	   Manuel	   Santos.	   Esta	   Comisión	   se	   reunió	   y	   en	   sesión	   de	   trabajo	   	   propone	   establecer	   un	   	   Consejo	   de	  
Sociedades	  de	  Ciencias	  Exactas	  y	  Naturales	  definiéndose	  como	  está	  mas	  abajo.	  	  

Definición:	  se	  trata	  de	  una	  agrupación	  de	  Sociedades	  de	  Ciencias	  Exactas	  y	  Naturales,	  creada	  para	  velar	  y	  promover	  
intereses	   académicos	   y	   sociales	   comunes.	   Incluiría	   inicialmente	   a	   las	   siguientes	   disciplinas	   científicas:	  
Matemáticas,	  Física,	  Química,	  Biología,	  Astronomía,	  Ciencias	  de	  la	  Tierra,	  Geología,	  Estadística	  y	  capítulos	  de	  estas	  
ciencias	  exactas	  y	  naturales.	  

Concepto	  de	  Sociedad	  Científica:	  aquellas	  que	  tienen	  en	  sus	  estatutos	  como	  requisito	  de	  ingreso	  a	  la	  Membrecía	  el	  
ser	  un	  investigador	  demostradamente	  activo	  

Los	  asistentes	  a	  la	  reunión	  están	  de	  acuerdo	  con	  la	  idea	  de	  esta	  estructura,	  por	  lo	  cual	  se	  sigue	  adelante.	  Se	  acuerda	  
además	   informar	  al	  Dr.	   Jorge	  Babul	  acerca	  de	   	  esta	   iniciativa,	  y	  eventualmente	  solicitarle	  a	  esta	  comisión	  que	  se	  
reúna	  con	  él	  para	  discutir	  estas	  ideas	  .	  	  

Preparación	  Reunión	  Anual	  2015.	  

Las	  Sociedades	  de	  	  Microbiología,	  Farmacología,	  Neurociencias,	  Fisiología	  han	  manifestado	  interés	  en	  realizar	  una	  
reunión	   conjunta	   con	   la	   Sociedad	   de	   Biología	   el	   año	   2015.	   Se	   fijará	   una	   reunión	   con	   los	   Presidentes,	  
vicepresidentes	   de	   las	   Sociedades	   interesadas	   con	   la	   directiva	   de	   la	   SBCH	   para	   poder	   definir	   como	   y	   donde	   se	  
realizará	  	  esta	  Reunión	  Anual	  2015.	  	  

Se	  levanta	  la	  sesión	  a	  las	  12:30	  hrs	  


